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Abend Ausgabe

vierundfünfzigſter Jahrgang

Halle Sonnabend den 3 Juli 1920

Aazeigenaprelfſe
Die s geſpaltene 34 mm breite Milli
meterzeile oder deren Raum 60Pf
Familienanzeigen 40Pf Keklamen
die 92 mm breite Millimeterzeile

50 Mark Knzeigen nehmen an
unſere Geſchäftsſtellen u ſämtliche
Anzeigengeſchäfte Erfüllungsort
h alle Erſcheint täglich 2 mal
Sonntags und Montags 1 mal
Schriftleitung und haupt Ge
ſchäftsſtelle halle Neue Prome
naöe 13 Gr Brauhausſtr 17
Neben Geſchäftsſtellen Sroße
Ulrichſtraße 52 und Markt 24

Einzelpreis 30 Pfg

Die Finanznot
Jn Spa und Brüſſel muß hören was Ohren hat zu

hören Die Finanznot des deutſchen Reiches die eine Folge
der Niederlage und der barbariſchen Beſtimmungen des
Friedensvertrages iſt iſt am erſten Juli vom Reichsfinanz
miniſter mit furchtbarer Deutlichkeit dargeſtellt worden
Nicht weniger als 265 Milliarden Mark beträgt gegenwärtig die innere Geſamtſchuld des deutſchen e i
den Zinſendienſt ſind allein jetzt ſchon über 12 Milliarden
Mark erforderlich Jedoch iſt das nur vorläufig denn an

eſichts der Wirtſchaftslage des Reiches iſt ein weiteres Anwelle der Reichsſchuld unvermeidlich Der ordentliche
Haushalt gleicht fich mit 28 Milliarden aus Dabei ſind
die Ausgaben wenigſtens ein ſicherer Poſten während dies
von den Einnahmen nicht zu ſagen iſt Die neuen Steuern
ergeben nicht annähernd die errechneten Beträge nicht ein
mal die Umſatzſteuer die doch das Kernſtück des ganzen
Syſtems iſt Jndeſſen iſt der ordentliche Haushalt nicht das

Spiegelbild der finanziellen Lage des Reiches
er dies ſehen will muß ſich ſchon in den außerordentlichen

Haushalt vertiefen Er iſt eigentlich nichts anderes als die
Aufmachung des Defizits Dies beträgt glattweg 26 27
Milliarden Mark wozu in der Hauptſache die r
anſtalten mit 1 Milliarden Mark beitragen Zum Aus
gleich dieſes Defizits hat das Reich nur ein Mittel es muß
Schulden machen Aber wie es dieſe Schulden macht daß
verſtößt gegen alle Regeln einer geordneten Finanzver
waltung Es iſt keine Deckung wenn die Notenpreſſe immer
wieder in Tätigkeit geſetzt wird Wir haben beiläufig be
merkt zur Zeit einen Notenumlauf von 65 Milliarden Mk
Er wird unvermeidlich bis zum Herbſt auf 75 Milliarden
Mark ſteigen weil der neue Notkredit eben nichts anderes
als eine Anweiſung auf neues Papiergeld iſt Jn Spa und
Brüſſel muß gehört werden daß wir ein Jahresdefizit von
27 Milliarden Mark haben Es kann nicht einfach dadurch
beſeitigt werden daß der Verband den Zinſendienſt für die
deutſche innere Schuld aufhebt daß er Steuern und Zölle
mit Beſchlag belegt Das alles find wie immer wieder
eindringlich wiederholt werden muß nur notwendige Aus
gaben die die deutſche Wirtſchaft an ſich ſichern Das iſt
nur die eine Seite der Sache Die andere iſt daß wir
auch zu unſrer eigenen Rettung aus dieſer Finanzmißwirt
ſchaft herauskommen müſſen ie Mittel des Reiches ſind
nicht unerſchöpſlich Sie find einzig und allein an die Er
träge der Wirtſchaft gebunden Alles Kapital iſt tot wenn
es nicht durch Arbeit befruchtet wird Es iſt ſicher daß die
deutſche Wirtſchafts maſchine wieder in Gang kommt ſo
bald die finanziellen und wirtſchaftlichen Droſſelgriffe des
Verſailler Vertrages eine Linderung erfahren Dann ver
mag Deutſchland mit den Erzeugniſſen ſeiner Arbeit zu
zahlen die wenigſtens greifbare Werte vorſtellen Vor
läufig ſind wir noch nicht über den Berg Wir ſtehen
tattſächlich erſt am Anfang aller Schwierigkeiten Die Kriſe
die ſo oft vorausgeſetzt wurde iſt ſchon da Der Finanz
miniſter hat Recht wenn er auseinanderſetzte daß dieſe
finanzielle und wirtſchaftliche Kriſe nicht nur ein Ergebnis
der Umwälzung ſondern mehr noch des Krieges ſei Unſere
Kriegsfinanzierung war unzulänglich woran Dr Helfferich
ein gemeſſenes Teil Schuld trägt Wir ſchufen Papier
werte ſtatt die Kriegsausgaben aus den Erträgen der
Wirtſchaft zu decken Der Fehler iſt gemacht Nicht nur
das lebende ſondern auch die kommenden Geſchlechter wer
den daran tragen müſſen

Es handelt ſich für uns darum zu einer Steigerung
der Erzeugung zu gelangen Wir können nicht bei dem
Verfahren bleiben durch Auftreiben der Preiſe die man
gelnde Erzeugung auszugleichen Wohin das führt zeigt
das Defizit der Verkehrsanſtalten Und auch die Wirtſchaft
felbſt leidet heute unter den Preisſteigerungen weil ſie die
Kaufkraft der Maſſen längſt um ein vielfaches überholt
haben Die Rede des Finanzminiſters läßt ſich erſt dann
würdigen wenn auf die Unruhen im Reiche Rückſicht ge
nommen wird Sie ſind nicht nur Schaumſpritzer ſie ſind
Wellenſchläger der Kriſe über deren Größe wir uns all
emein keinen rechten Begriff machen Das allein ſind Zu

ammenhänge die über die Grenze des Reiches hinaus
wirken Selbſt wenn in Spa die Vernunft ſiegt was noch
keineswegs feſtſteht iſt der Weg nicht frei und erſt recht
nicht ohne Dornen Wir haben eigentlich nur noch einen
Kapitalſtock unſere Arbeitskraft Und dieſe darf nicht länger
brach liegen muß vielmehr rückſichtslos zur Rettung des

Die Tagung des Reichstages
Berlin 3 Juli Eig Meldung Der Aelteſtenrat

hat beſchloſſen daß heute Sonnabend von 11 bis 4 Uhr
D23 t werden ſoll Zur Erledigung ſollen kommen

er Notetat der Bericht des Steuer Ausſchuſſes über
den zehnprozentigen Abzug vom Lohnder dringliche Antrag auf Aufhebung der Militär
g richtsbarkeit und die Interpellationen über
ebensmittelteuerung und Brotverſor

gung Am nächſten Montag will ſich der Aelteſtenrat
mit dem Diätengeſetz v w das nach den
Wünſchen des Aelteſtenrates im g enum ohne lange
Erörterung verabſchiedet werden ſoll Wann der Reichs
tag in die Ferien geht iſt einſtweilen noch vollſtändig
ungewiß Es beſteht die Abſicht den großen Notetat
der gegenwärtig noch dem Reichsrat vorliegt und ſtück
weiſe von dort an den Reichstag kommt im Laufe der
nächſten Woche ebenſo ſtückweiſe ſofort im Reichshaus
haltsausſchuß und im Plenum zu verabſchieden Die
Unabhängigen haben gegen die Form der Erledigung
Einſpruch erhoben und wünſchen daß der Notetat im
Zuſammenhang behandelt wird In dieſem Falle würde
der Reichstag noch mehrere Wochen tagen müſſen Die
Unabhängigen werden ſich heute ſchlüfſig werden ob ſie
ihren Widerſpruch aufgeben wollen oder nicht mit einer
Tagung die ganze nächſte Woche über iſt nach Lage derDinge ſicherlich zu rechnen

Die Wiedererrichtung des Unterſuchungs Ausſchuſſes
Berlin 2 Juli Der Seniorenkonvent des Reichstags

behandelte die Frage der Wiedereinrichtung des Anter
ſuchungsausſchuſſes Die Mehrheit der Deutſchen Volks
partei war gegen den Unterſuchungsausſchuß überhaupt
während die Deutſchnationale Volkspartei ihn in anderer
Form wünſcht Sämtliche anderen Parteien traten dafür
ein daß der Unterſuchungsausſchuß in der früheren Weiſe
wieder aufleben ſoll Der Vorſitzende der Demokratiſchen
Partei Abg Peterſen wurde gebeten wieder den Vor
ſitz zu übernehmen Der demokratiſche Antrag auf Ein
ſetzung eines Ausſchuſſes zur Unterſuchung des Geſchäfts
gebarens der Kriegsgeſellſchaften ſoll bereits in der mor
igen Sitzung mit den übrigen Jnterpellationen zur Er
edigung kommen Seine Annahme iſt ſo gut wie ſicher

Die Möglichkeit einer Reviſion des
Friedensvertrages

Kopenhagen 2 Juli Eigene Meldung Der
meiſt gut unterrichtete Pariſer Berichterſtatter der
Politiken beſtätigt daß von England Jtalien und den

Vereinigten Staaten Verſuche gemacht werden ſollen
eine Reviſion des Verſailler Friedensvertrages herbei
zuführen Ferner verlautet in unterrichteten
Kreiſen daß Deutſchland die Erlaubnis bekommen werde
ſeine jetzige Truppenſtärke zu behalten denn weder Eng
land Jtalien noch Japan ſeien dagegen Frankreichwolle dagegen auf der Herabminderung des deutſchen
Heeres in Uebereinſtimmung mit dem Friedensvertrag
beſtehen Jn amerikaniſchen Kreiſen ſei man geneigt
für eine Abänderung der finanziellen Beſtimmungen
des Friedensvertrages einzutreten da die amerikaniſchen
Finanz ſachverſtändigen es für ausgeſchloſſen hielten daß
Deutſchland dieſe Bedingungen erfüllen könne und werde
Millerand wolle jedoch in Brüſſel darauf aufmerkſam
machen daß er nur unter der Bedingung daranf eingehe
mit den Deutſchen in Spa zuſammenzutreffen daß zuerſt
die volle Einigkeit unter den Verbündeten hergeſtellt
werde Andere Punkte des Friedensvertrages die
einer Reviſion unterzogen werden dürften werden wie
von unterrichteter Seite verſichert wird folgende ſein
1 Es muß eine beſtimmte Grenze feſtgeſetzt werden
welche Zugeſtändniſſe Deutſchland gemacht werden Der
auf Frankreich entfallende Teil der Kriegsentſchädigung
darf nicht geringer als 50 Milliarden ſein 2 Die terri
torialen Beſtimmungen des Vertrages dürfen in keiner
Weiſe verändert werden 3 Man muß ſich das Recht

r Anwendung von Machtmitteln die eine eventuelle
der Beſetzung in ſich ſchließen vorbehalten

um Deutſchland zur Erfüllung ſeiner Verpflichtungen
zu zwingen

Volkes und des Reiches ausgeputzt werden

Das Vertrauensvotum für die Regierung

Berlin 2 Juli Eig Meldung Das Vertranensvotnum welches aam Schluß der politiſchen

Debatte über das Regierungsprogramm von den Mehr
heitsparteien zur Abſtimmung geſtellt wurde hatte nach
langen Verhandlungen folgenden Wortlaut erhalten

Der Reichstag hat die Erklärungen der
Reichsregierung am 28 Juni zur Kenntnis
genommen Er erwartet von der Regierung
daß ſie dieſen Erklärungen entſprechend die Politik
des Reiches insbeſondere auch bei den bevor
ſtehenden Verhandlungen in Spa führen wird

Unterzeichnet war dieſer Antrag von der DemoSeirl ger Partei dem Zentrum J der Deutſchen
Volkspartei Dieſes Vertrauensvotum e wieſchon gemeldet mit 253 gegen 62 Stimmen bei 54 timm

angenommen worden

Lebhafte Auseinanderſetzungen in Brüſſel
Wie der Politiken aus Paris erfährt wird es in der

Brüſſeler Konferenz der Entente zu lebhaften Auseinander
ſetzungen kommen da beſonders von amerikaniſcher
Seite kein Zweifel darüber gelaſſen wurde daß ſowohl

r wie Frankreich gut daran täten einem Vorſchlag
auf Reviſion des Friedensvertrages beizu
treten Danach würde Deutſchland das Recht bekommen
we pro Heeresmacht z behalten Dafür wür
en außer England und Jtalien auch Japan ſtimmen ſo

daß Frankreich in der Minderheit bleibe Jn ameri
kan iſſchen Kreiſen ſoll man auch geneigt ſein eine
Reviſion der finanziellen Beſtimmungen
des Vertrages vorzuſchlagen Amerikanif inanzfach
leute betrachten es als ausgeſchloſſen daß Deutſchland die
Beſtimmungen erfüllen kann

Der engliſche Botſchafter bei Ebert

Berlin 2 Juli Der Rei nt teden ne Wcnien gen a Wigete en d
Abernon zur Entgegennahme ſei laubreiens Be der Ueherreichung hielt der Belgehte ehn

II

Anſprache in der er u a ſagte Die Weltkriſis kann
erfolgreich nur durch allgemeine Zuſammen
arbeit überwunden werden Die weſentliche Grundlage
dieſer Zuſammenarbeit iſt für uns die feſte und herzliche
Erhaltung gegenwärtiger Bündniſſe und die genaue
Ausführung der Ver pflichtungen des Friedens
vertrages Wirtſchaftlicher Wiederaufbau iſt das gebiete
riſchſte Erfordernis der Welt und dieſes kann nur erfüllt
werden in einer Atmoſphäre des Vertrauens Bei Aus
führung meiner Miſſion werde ich ſtets deſſen eingedenk ſein
daß Friede geſchloſſen worden iſtDer Reichspräſident erwiderte u a Die
deutſche Regierung und das deutſche Volk ſind ſich einig in
dem ernſten Entſchluß den übernommenen Verpflichtungen
unter Aufbietung aller Kraft bis an die Grenze des
Möglichen gerecht zu werden Wir wünſchen aufrichtig
daß es dem guten Willen auf beiden Seiten gelingen möge
die ſtellenweiſe zurückgebliebene Atmoſphäre des Miß
trauens überall zu zerſtreuen und durch Vertrauen und
wahre Friedensſtimmung zum Wohle aller Völker zu er
ſetzen

Entſchuldigung Deutſchlanös bei General
Kollet

Berlin 2 Juli Amtlich wird mitgeteilt Bekanntlich
ſind vor einiger Zeit in Prenzlau Döberitz und Bremen
Mitglieder der Jnteralliierten Ueberwachungsausſchüſſe be
leidigt und zum Teil mißhandelt worden Mit Rückſicht
darauf daß bei dieſen Vorgängen auch Angehörige der
Reichswehr eine Rolle geſpielt haben hat der Reichswehr
miniſter Dr Geßler zum Zwecke der endgültigen Beilegung
dieſer Zwiſchenfälle dem Vorſitzenden der Jnteralltierten
UAeberwachungsausſchüſſe General Nollet auf deſſen Be
ſchwerde am 1 d M durch einen höheren Offizier ein Ent
ſchuldigungsſchreiben überreichen laſſen Gleichzeitig hat das
Auswärtige Amt dem General Nollet und dem Vorſitzenden
des Jnteralliierten Marine Ueberwachungsausſchuſſes Ad
miral Charlton ſchriftlich im Namen des Senats zu Bremen
deſſen lebhaftes Bedauern über den Anteil zum Ausdrucke
gebracht den die Zivilbevölkerung von Bremen an den
Bremer Zwiſchenfällen gehabt hatte Dieſe Erledigung der
Angelegenheit gibt der deutſchen Regierung erneut Anlaß
aufs ernſteſte darauf hinzuweiſen in welch peinliche Lage
die Regierung immer wieder aufs neue durch diejenigen
ebracht wird die ſich ohne Ueberlegung der n zuen oder Sie Angriffen scger die c We

ihres Dienſtes im Lande weilenden geren der
alliierten Aeberwachungsausſchüſſe hinrei laſſen Jeder
der ſolche Handlungen begeht ſollte ſich deſſen ßt ſein
daß er ſich nicht nur perſönlich ſtrafbar macht ſondern auch
gegen die nationale Würde verſtößt und in leichtfertiger
Weiſe wichtige Jntereſſen des Vaterlandes ſchädigt

Wie die Franzoſen das Saargebiet
reorganiſiteren

Saarbrücken 1 Juli Geſtern nachmittag fand im
hieſigen Kreishauſe unter Vorſitz des Präſidenten der Re
gierungskommiſſion Rault im Beiſein der übrigen Re
gierungsmitglieder einer Delagation des Saarbrücker
Knappſchaftsvereins der Bergwerksdirektion und je eines
Vertreters des Deutſchen Bergarbeiterverbandes und des
Chriſtlichen Gewerkvereins eine Sitzung der Regierungs
kommiſſion ſtatt um die Maßnahmen zu prüfen wie in
Zukunft der Saarbrücker Knappſchaftsverein nach dem
Friedensvertrage von Verſailles ſichergeſtellt werden foll
Laut Reuem Saarbrücker Kurier wies zu Beginn der
Sitzung Präſident Rault darauf hin daß die Regierungs
kommiſſion von vornherein jede Erörterung über ihre Be
fugniſſe ſowie über die grundſätzlichen Fragen der Ein
ſetzung des Oberbergamtes Saarbrücken ausſchließe So
dann erklärte der Präſident Rault daß das Oberbergamt
Saarbrücken vollſtändig das Oberbergamt Bonn erſetzen
ſolle mit denſelben rechtlichen Befugniſſen Auf e
weitere Aeußerung des Präſidenten daß die Regierungs
kommiſſion gewillt ſei vornehmlich die Jntereſſen der
Arbeiter zu fördern rief der Vertreter des Chriſtlichen
eher n echt u ius et e zu Wiraben ein Recht zu fragen wie die Regierung dazu kam
das Oberbergamt einzurichten und mit welchen Macht
befugniſſen Wir beurteilen die Regierungskommiſſion
nicht nach ihren Worten ſondern nach ihren Taten und
da haben wir keine Urſache der Regierung Vertrauen engegenzubringen Präſident Raukt hob hierauf ohne

weitere Verhandlungen die Sitzung auf

Streiks und Unruhen im Kecche
Berlin 2 Juli Wie von Regierungsſeite mitgeteiltwird iſt im pommerſchen Landarbelterſtreit keine weſent

liche Veränderung zu verzeichnen Die geſtrigen Verhand
lungen in Belgard ſind ergebnislos veriaufen ſollen aber

S r a a n ſollenauch in ow u r e eingeleites r n St ſelben
e Lebensmitelunruhen im Reiche haben ſich nach den

heute vorliegenden Mitteilungen nir wiederhoLübeck herrſcht ebenſo Ruhe wie in Wer nie
trouillen die Sre e tragen r eben Tote undorms nicht gege
Jn Darmſtadtzs hen a r e r denen
e alt an



t und die Sicherheitswehr mußten von der Waffe
ebrauch machen wobei mehrere Perſonen getroffen

wurden Auch ein Schutzmann wurde verwundet Die
Regierung gab einen Erlaß heraus in dem ſie die Be
völkerung ermahnt ſich nicht den Unruheſtiftern anzu
ſchließen und jede Straßenanſammlung zu vermeiden
Die Regierung ſei darauf bedacht daß die für eine Her
abſfetzung der Lebensmittel nötigen Schritte baldigſt
unternommen würden

Das Schſckſal der deutſchen Ffrikaner
Haag 2 Juli Eig Meldung Auf eine Unterhaus

frage warum die engliſche Regierung alle deutſchen
Anſiedler und Miſſionare die ſchon viele Jahre in
DeutſchOſtafrika lebten und gegen die nichts vorliege
austreibe und ihr Vermögen konfisziere antwortete der
Unterſtaatsſekretär für die Kolonien die Regierung tue
Schritte um die Deutſchen die noch im ehe
ſeien heim zu ſenden aber Ausnahmen ſeien zuläſſig
wo der Adminiſtrator ſie für wünſchenswert halte

Die Angriffe gegen Wigöor Kopp
u den Angriffen die ſeit geraumer Zeit gegen den Ver

treter der Sowjetregierung für Gefangenenangelegenbeiten in
Berlin Wigdor Kopp wegen angeblicher bolſchewiſtiſcher Um
triebe gerichtet werden ſtellt jetzt die Reichszentrale für Kriegs
und Zivilgefangene feſt daß Herr Kopp als Vertreter der Sow
tetregierung bei der deutſchen Regierung offiziell anerkannt ſei
und ſeine Befugniſſe auf Grund des deutſchruſſiſchen Abkommens
ebenſo wie der deutſche Vertreter in Moskau ausübe Die Be
hauptung daß Herr Kopp Delegiertenkongreſſe der ruſſiſchen Ge
fangenen nach Berlin einberufen habe ſei falſch Eine ſolche
Helegiertenverſammlung habe mit Genehmigung und unter Teil
nahme der zuſtändigen amtlichen deutſchen Stellen getagt Wie
die deutſche Fürſorgeſtelle in r übe auch das ruſſiſche Ge
fangenenbüro in Berlin keine n e ſondern nur eine huma
nitäre Tätigkeit aus Die planmäßig fortſchreitende Heimſchaf
fung der ruſſiſchen Gefangenen verringere von ſelbſt die Gefahr
einer Beteiligung unruhiger ruſſiſcher Elemente an etwaigen
deutſchen Putſchen

Die Beförderung der Fibſtimmungsberechtigten
nach Oſtpreußen

Berlin 2 Juli Mit Rückſicht auf die erheblichenSchwierigkeiten des Reiſeverkehrs durch den polniſchen
Korridor ſind Vorkehrungen getroffen worden einen Teil
der Abſtimmungsberechtigten auf dem r nach Oſt
eher zu befördern uch Fahrzeuge der Reichsmarine
ind für dieſen Zweck verfügbar gemacht worden Bis zum

Juli werden täglich Torpedoboote mit Abſtimmungs
berechtigten an Bord von Swinemünde und Stolpmünde
nach Pillau in See gehen

Die Aufſchließung von Steinkohlen
Der preußiſchen Landesverſammlung iſt der Entwurf eines

Hefetzes zur m er von Steinkohlen zugezangen Es handelt ſich dabei um die Schaffung einer vorläufi
zen Rechtsgrundlage für die Ausbeutung gewiſſer Steinkohlen
blagerungen von mehr örtlicher Bedeutung urch die Berg
eſetznovelle vom 18 Juni 1907 iſt die eigenartige Rechtslage ge
chaffen daß die Steinkohlen zwar dem Staate vorbehalten ſind
dies theoretiſche Vorbehaltsrecht aber der Staatsverwaltung weder
die Befugnis gibt die Steinkohlen z abzubauen noch die Be
fugnis die Gewinnung an andere Perſonen zu übertragen Jn
olgedeſſen mußten bisher alle Geſuche um Geſtattung von Auf
chließungsarbeiten abgelehnt werden Das war bedauerlich und
ſt Gegenſtand zahlreicher zum Teil auch in der Landesverſamm
lung geäußerter Klagen geworden denn es gibt Steinkohlenab
lagerungen in geringer Teufe in der Gegend von Minden und
Osnabrück deren Abbau ſchon für die nächſte Zeit zur Milderung
der Brennſtoffnot beitragen könnte und auf die daher die benach
barten Kommunen und andere Unternehmer ſchon lange ein Auge
geworfen haben Zu dieſen und ähnlichen für den Staatsbergbau nicht in Betracht kommenden Lagerſtätten außerhalb der
eigentlichen Steinkohlenreviere will der Geſetzentwurf im dringen
den volkswirtſchaftlichen Jntereſſe den bisher rechtlich verſperrten
Zugang öffnen Die Rechtsform iſt ſo geſtaltet daß der Staat

Unterhaltungsbeilage der Saale Zeitung Sonntag den
4 Juli Jnhalt Meerkatz Roman von Fedor von Zobel
i tz Genug Gedicht von G P Die Revanche Jdee in
Frankreich Von Prof Adalbert Wahl Bunte Zeitung
Schach Rätſel
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Eine neue Gruppe bisher unbekannter

Vahrungsſtoffe
den 2 Juli

Der hervorragende Phyfiologe unſerer Univerſität Geheimrat
Abderhalden hielt geſtern anläßlich des 141 Stiftungs
tages der Naturforſchenden Ge ellſchaft in Halle
im Auditorium maximum des Melanchthonianums einen Vor
trag über eine neue Gruppe bisher unbekannterRahrungsſtoffe der die Oeffentlichkeit über das r
Leben hochbedeutſame neue Forſchungen orientierte und auch
der Allgemeinheit die Notwendigkeit darlegte die deutſche Wiſſen
ſchaft mit Geldmitteln zu gen ſie hat unter dem Krieg
aufs ſchwerſte gelitten und von ihr ſind Handel und Induſtrie
ſowie die Erhaltung der geſamten Volkskraft abhängig

Abderhalden wies in der Einleitung nach daß die bekannte
Kalorienlehre theoretiſch Fehler enthalte daß aber trotzdem
raktiſch mit ihr gerechnet werden könne Man habe geſehen wie

die deutſche Bevölkerung während des Krieges mit 1600 Ka
orien ſtatt 2400 wohl habe exiſtieren können wie aber
iüberall eine nicht zu unterſchätzende Gewichtsabnahme die Fo
ze weſen ſei Betrachte man die Ernährung des Menſchen ſo
nüſſe man vor allem die Stoffwechſellehre h
Eine h die immer wieder neue Entdeckungen bringe
Man erkannte en früher daß für die Ernährung außer den
bekannten Stoffen Eiweiß Fetten ufw in der Nahrung auch
beſtimmte andere Stoffe halten ſein müßten Darum hat
man es verſucht ihr anderes wie z
zuzuſetzen Man hat nachgewieſen daß das Wachstum aufhört
wenn die Stoffe dem Körper in völlig reinem Zuſtand zugef hrt
werden wenn der Körper z B reinen Zucker reines Fett reines
Waſſer nur reine Stoffe zugeführt erhält Wenn dem Körper
sdann wieder Kunſtnährung zugefngrt wird wächſt er wieder
So hat man es in der r die Verſuchsobjekte eine Woche
vachſen zu laſſen dann wieder jedes Wachstum zu unterbinden
Dieſe Verſuche ſind an enorm vielen Tieren gemacht worden
Abderhalden ſelbſt hatte vor dem Krieg ſehr viele Verſuchstiere
zur legung r mußte indes während des Krieges 900 koſtdare Tiere g ſchlachten weil er kein Futter mr für ſie hatte
Der Krieg hat für die deutſche Bevölkerung dieſelben Folgen
zehabt wie die Verſuche für die Tiere Die Jugend iſt
r die minderwertize Ernährung zurückh Und das unterbroche ne ach s t uma i nicht wieder einholen Namentlich dieo lrübenzeit hat koloſſale Verheerungen im
Volk ausgeübt Es unterliegt keinem weiſe daß eingrger Teil unſerer Jugend ſchwer geſganist worden iſt das
raſſenkbiologiſche Problem iſt noch lange nicht Zpus berückſichtigt
Man Zeht jetzt daß die zurückgeblie Kinder ſofort wieder
walgen ans e ins Ausland kommen haben

Fleiſchextrakt Reizmittel

ergeben daß im Ausland unterernährte deutſche Kinder in acht
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Eigentſimer und der Unternehmer Vächter der aufgeſchloſſenen
Bergwerke wird Damit ſind einerſeits die ſtaatlichen und ge
mein wirtſchaftlichen Jntereſſen gewahrt während andererſeits
der Anreiz für den Unternehmer unter der Vorausſetzung eines
nicht zu hohen Förderzinſes nicht wegfällt Der Geſetzentwurf iſt
lediglich eine Uebergangsmaßregel zur Befriedigung
eines dringenden Bedürfniſſes Der in Ausſicht ſtehenden allge
meinen Bergrechtsreform wird dadurch nicht vorgegriffen

Der ſiegreiche demokratiſche
Gedanke

Wie raſch ſich doch die Anſichten ändern Kaum ſind
drei Wochen verfloſſen ſeit dem Sieg der Deutſchnatio
nalen und der Deutſchen Volkspartei und jetzt bekennen die

vom 6 Juni rechts wie links daß Dr Peterſen
er Führer der wenn auch nicht vernichteten aber doch

angeblich zur Bedeutungsloſigkeit herabgedrückten Deutſchen
demokratiſchen Partei Sieger geworden iſt bei der Bildung
des neuen Reichsminiſteriums

Da bekennt die Kreuzztg in ihrem Abendblatt
vom 29 Juni daß die ſiegreiche Deutſche Volkspartei
aus der e re je von Dr Peterſen vorgeſchlagenen Proteſte gegen Klaſſen und Raſſenhaß und
gegen machtpolitiſche Träume und Revanchegedanken nicht
auszumerzen vermocht hat

Da jammert die ebenfalls deutſchnationale Deutſche
Ztg in ihrer Morgenausgabe vom 29 Juni daß wäh
rend in der programmatiſchen Erklärung Fehrenbachs die
Forderungen der Deutſchen Volkspartei ſo gut wie gar nicht
hervortreten die Demokraten die doch im Wahi
kampf am allerſchlechteſten abgeſchnitten haben auf die Ge
ſtaltung des neuen Regierungsprogramms ſoweit es ſich
mit den e hän Fragen befaßt ausſchlag

t re Einfluß gehabt haben Die Deutſche Ztg
ebt ferner hervor

Die Deutſche Volkspartei hat in den wich
tigſten Fragen und zwar in Fragen die ſie gerade wäh
rend des Wahlkampfes am ſtärkſten betont hat und die
ihr einen ſtarken Zuſtrom an Wählern gebracht haben
Zugeſtändniſſe gemacht die für ſie in Zukunft vielleicht
einmal noch ſich höchſt unangenehm fühlbar machen wer
den Die Demokratiſche Partei hat faſt alle die
Forderungen die in jener bekannten Erklärung des
Parteivorſitzenden Dr Peterſen aufgeſtellt waren
bis auf den letzten Punkt durchgeſetzt Sie
hat das Bekenntnis zur republikaniſchen Staatsform die
Abſage an den Antiſemitismus in die programmatiſche
Erklärung Fehrenbachs hineingebracht ſie hat auch in
anderen wichtigen Punkten der Regierungserklärung den
Stempel ihres Geiſtes aufgedrückt

Wie die Sieger rechts ſo die Sieger links Die un
abhängige Freiheit bekennt

Das Programm das Herr Fehrenbach durchführen
will enthält vieles deſſen Verwirklichung nützlich wäre
Die neue Regierung hat es auch ſorgfältig vermieden
Töne anzuſchlagen oder Geſetze anzukündigen die als
Herausforderung der Arbeiterſchaft wirken könnten Jm
Gegenteil

Mit dieſer Kritik des Programms der neuen Regierung
durch die extremen Oppoſitionsparteien von rechts und
links kann Reichskanzler Fehrenbach und ſein Kabinett ſehr
wohl zufrieden ſein Den Deutſchnationalen iſt es ſicher
nicht leicht geworden ſo offen und rückhaltlos anzuerken
nen daß die von ihnen vor kurzem verhöhnte Deutſche
demokratiſche Partei bei der Neubildung der Regierung
einen großen Erfolg errungen hat Es iſt aber nötig dies
Eingeſtändnis eine demotk liſchen Sieges hervorzuheben
gerade weil es dem Gegner nicht leicht geworden iſt
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L 71 an England ausgeliefert
Das deutſche Zeppelinluftſchiff L 71 iſt mit einer ge

miſchten deutſchengliſchen Beſatzung nach England gefahren

Wochen ſechs Zentimeter gewachfen ſind Ein Hauptgewicht iſt
auf die Milch zu legen die Kinder müſſen unterallen Umſtänden täzlich Milch erhalten Darauf
müßte das größte Gewicht gelegt werden Wir Erwochſenen
können auf die Milch völlig verzichten Alle Milch die in
Deutſchland zur Verfügung ſteht den Kindern zu geben iſt ein
Gebot der Stunde Sonſt würde die Jugend auch weiterhin im
Wachstum geſchädigt werden

ür die Wiſſenſchaft und für das praktiſche Leben iſt es von
größter Bedeutung daß es in der Nahrung Wachtumſtoffe
gibt Fehlen dieſe in der Nahrung dann hört das Wachstum
auf Auf den Mangel an Wachstumſtoffen ſind Krankheiten wie
Skorbut Beriberi wohl auch die Rachitis zurückzuführen Ver
ſuche mit den Wachstumſtoffen hat man vor dem Krieg vornehm
lich mit Tauben gemacht Abderhalden hat ſeine Verſuche wäh
rend des Krieges mit Sperlin zen fortgeſetzt Man iſt zur
Erkenntnis gekommen der tieriſche Organismus außer den
bekannten Stoffen Eiweiß Kohlehydraten uſw auch Ergän
zungsſtoffe braucht Nutramine Verſuche haben er
u daß Kaninchen Meerſchweinchen Affen Ziegen Ratten

auben aufs ſchwerſte erkrankten wenn ihnen eine einſeitige
Nahrung zugeführt wurde wenn ſie z B nichts als geſchältenReis en Sie verfallen in Krämpfe und liegen wie leblos
da Führt man ihnen alsdann ein klein wepig ilch z B zuoder ein Gramm oder noch weniger Hefe ſo blühen e ſofort
wieder auf ſo daß ſie binnen wenigen Stunden ihr altes Aus
ſehen wieder haben An Lichtbildern za Abderhalden derart
erkrankte und wieder gefundete Tiere Die Fern ſind derart
weit gediehen daß man je nach der Art der Tiere auch nach
ihrem Alter und nach ihrer Farbe feſtſtellen kann wann das
betr Tier bei völlig einſeitiger Ernährung erkranken wird und
welchem Quantum notwendig iſt damit es wieder geſund wirdauch in welcher Zeit es geſunden wird Da wir iubes nur die
Wirkung des Stoffes kennen nicht aber die Stoffe
el bſt ſo wird die Wiſſenſchaft noch viel zu arbeiten habenDeutſchland indes liegt auf dieſem Gebiet augenblicklich völlig
brach da der Wiſſenſchaft die Mittel zur Fortſetzung der Veru fehlen Ausländiſche Gelehrte ſtaunen wenn e in den

utſchen Jnſtituten fertige Apparate fertiges Material vor
finden die aus dem erwähnten Mangel totliegen Den ameri

Gelehrten m ſtehen Mittel in reichſtem Maße zur
Verfügung An Tauſenden und aber Tauſenden von Objekten
können ſie ihre Verſuche machen

Bemerkenswert iſt auch daß dieſe neuen Nahrun e dieſe
Nutramine beſonders empfindlich find Man hat fe eſtellt daß
mancherlei Krankheitserſcheinungen auf den häufigen Genuß vonKonſerven während des Krieges zurückzuführen ſind Bei der

ubereitung der Konſerven m r dieſe Nutramine bei der Er
tung beim Dämpfen oder ſonſt auf irgendeine Weiſe abgetötet

worden ſein
An Tieren hat man die Verſuche gemacht indem man ihnenlediglich ten Reis rig Erkſen und lediglich Se

zuführte unſere erntet ſo dürfen wir nicht
n ſe in den ſchlimmſten Zeitenm t t za Feik Tee den Wir genießen neb

n rart einſeitig ernährt werden r genießen neben Karechin etwas Reg gemie 23 B inm

et d leich vokaliſiert dt r ungleich voka e

und auf dem ah von Pulham bei Lonvon glattWandel S Frl das beſte deutſche Luftſchiff
neben dem gleichgearteten L 72 das in den nächſten
Tagen von Friedrichshafen nach Maubeuge zur Ausliefe
rung an Frankreich übergeführt werden ſoll

Der Kampf zwiſchen Rußland unö Polen
Die polniſche Preſſeagentur meldet Die zweite

Bereſinaſchlacht iſt in vollem e Die Bolſche
wiſten haben wenigſtens vier neue Diviſionen nach der
Front geworfen Es wird erbittert um die Flußübergänge
ekämpft Die Verluſte auf beiden Seiten betragenrer über 1000 Tote und mehr als 2500 Ver

wundete Die Londoner Times vernehmen aus War
ſchau daß ſich die Situation für die pol niſche Armee
verſchlimmert habe An der Bereſina am Pripet
und weſtlich Kiew konnten die Bolſchewiſten erheb
liche Vorteile erringen

Deutſches Reich
Ledebour als Herold eigenen Ruhmes Jn dem neuen

Reichstags Handbuch in dem die Abgeordneten ſelber kurze
Angaben aus ihrem Leben veröffentlichen ſagt Ledebour
ruhmredig von ſich Beteiligt an der Erhebung im Januar1919 zur Durchführung des Sozialismus Angefichts dieſer

Ruhmredigkeit muß man ſich erinnern an den gewaltigen
Apparat der im vorigen Sommer in einem mit Frei

ſprechung endenden Prozeß von fünf Wochen Dauer von
Ledebour aufgeboten worden iſt um die angebliche Harm
loſigkeit ſeiner Beteiligung an dieſer Erhebung darzutun

Der Verfaſſungsausſchuß der Preußiſchen Landesver
ſammlung beriet am Freitag den Abſchnitt
rium Die einzelnen Beſtimmungen wurden im wcoſentlichennach dem Vorſchlag der Staatsregierung genehmigt ins

beſondere handelt es ſich um den 835 der dem Staats
miniſterium in Uebereinſtimmung mit dem ſtändigen Aus
ſchuß das Recht erteilt wenn der Landtag nicht verſammelt
iſt zur Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit oder
zur Beſeitigung eines ungewöhnlichen Notſtandes Verord
nungen mit Geſetzeskraft zu erlaſſen Angenommen wurde
ferner der S 38 der dem Landtag das Recht gibt gegen
jeden Miniſter die Anklage vor dem Staatsgerichtshof
wegen Verletzung der Verfaſſung oder Geſetze zu erheben
Ein Antrag wonach die Miniſter während ihrer Amtstätig
keit kein anderes Amt oder keinen anderen Beruf ausüben
dürfen wurde abgeelhnt ein Anſpruch auf Hinterbliebenen
gelder und Ruhegehalt wurde ihnen nicht zugeſtanden Da
gegen nahm der Ausſchuß einen Antrag des Abg Kries
Dn an bei Ausarbeitung des Miniſter Beſoldungsgeſetzes

dahingehend Vorſorge zu treffen daß ausſcheidende Miniſter
ihr bisheriges Gehalt für eine Friſt von ſechs Monaten
vom Ablauf des Entlaſſungsmonats gerechnet als Ueber
gangsgelder weiter erhalten um ihnen den Wiedereintritt
in einen bürgerlichen Beruf zu releichtern

Ein Geſetzentwurf betreffend das Dienſteinkommen der
Lehrer und Lehrerinnen an den öffentlichen Volksſchulen iſt
der Preußiſchen Landesverſammlung zugegangen und ent
hält die näheren Beſtimmungen über das Dienſteinkommen
der Lehrer in Ergänzung und als Erſatz des am 7 Mai
erlaſſenen vorläufigen Geſetzes Jn Verbindung mit den
geltenden Verſorgungsgeſetzen werden darin auch die Ver
ſorgungsbezüge und die Kinderbeihilfen für Lehrer und
Lehrerinnen geregelt die nach dem 1 April 1920 in den
Ruheſtand verſetzt ſowie die Verſorgungsbezüge für ihre
Hinterbliebenen Weiter wird in dem Geſetzentwuri die
Aufbringung der perſönlichen Unterhaltungskoſten der Polfs
ſchulen einſchließlich des Mehrbedarfs für die Erhöhung der
Lehrer Dienſteinkommen neu geregelt Die bisherigen
Alterszulagen Ruhegehalt und
und Waiſenkaſſen werden aufgehoben und eine neue Landes
ſchulkaſſe vorgeſehen Die erforderlichen Beiträge werden
durch Staatsbeiträge gezahlt

Die Jahreszeiten von Joſeph havyön
Robert FranzSingakademie

Halle 2 Juli
Eine erſtaunliche Friſche ſteckt in dieſem Werk des damals

faſt ſiebzigjährigen Haydn dem kurz zuvor erſt mit derSchöpfung ein von beiſpielloſem Erfolg gekrönter Wurf ge
kungen war An Volkstümlichkeit halten ſich beide Oratorien
die Wage ihre Lebenskraft iſt noch heute nachdem zahlloſe
pätere nach dieſen Vorbildern geſchaffene Werke längſt vergeſſen
nd ungebrochen An Gemeinverſtändlichkeit ſtehen die Jahres

zeiten obenan Sie ſind auch dem einfachſten unkomplizierteſten
Muſikverſtand ohne weiteres zugänglich Das macht ihr Volks
ton iſt echt ger en nichts von gemachtem Salontirolertum
haftet ihin an Einfache menſchliche Verhältniſſe die Gefühle
von Menſchen die zur Natur ein unmitelbares Verhältnis

e werden geſchildert und man kann manche der muſikaliſchenenrebilder die der Meiſter in e Fülle bietet nicht
ohne behagliches Schmunzeln hören Welch ein koſtbarer Einfall
wenn der Ackersmann in langen Furchen ſchreitet dem Pfluge
flötend nach und hierzu das Andante aus der Sinfonie mit dem
Paukenſchlag ziſtiert wird Und wie ergötzlich in ihrer Naivitä
werden alle möglichen Naturlaute muſikaliſch illuſtriert das
Krähen des Hahns in der Oboe und andere dergl Scherze Be
deutend iſt die Gewitterſzene in der realiſtiſchen Darſtellung des
Naturvorgangs einerſeits und der Schilderung der Angſt des
Landvolks andererſeits Das Glanzſtück des Ganzen iſt der
Winzerchor Juvve der Wein iſt da ein richtiger Bauernbrueghel in Könen Jm Schlußchor werden nach etwas unver
mitteltem Uebergang Töne von erhabener Feierlichket ange
ſchlagen

Der Chor der Robert Franz Singakademie übertraf ſich
ſelbſt Er bewältigte ſeine Aufgabe unter der überlegenen Füh
rung von Profeſſor Alfred Rahlwes mit imponierender Sicher
heit und unter Entfaltung eines blühenden in reichen t
tierungen abgeſtuften Klanges Der Weinchor wurde mit hin
reißendem Schwung wiedergegeben er war eine virtunoſe Glanz
leiſtung und wurde ein hier ſeit langem nicht vorgekommener
all da capo geſungen Dem Leiter wurden als ſichtbaresichen der eren Einſchätzung ſeiner Verdienſte zwei ge

waltige Blumenkörde überreicht die nach ver Gewichtigkeit ihrer
Erſcheinung zu urteilen einen ſehr genußreichen Jnhalt bargen
Das Theaterorcheſter unterſtützte den vokalen Teil mit Zu
rin keit und hielt ſich in den ſelbſtändigen Aufgaben mit

Aus ung Für die Solopartien waren drei V licheKräfte gewonnen ſo daß auch nach dieſer Seite das Wer t in
vollendeter Weiſe abrundete Milda Hornickel iſt uns noch
in beſter Erinnerung Jhr ſchlanker Sopran deſſen Leichtigkeit
im kolorierten Geſang vorbildlich iſt machte ſie zu einer geeig
neten Vertreterin der Hanne Hans Lißmann der an

d ltete die Vorzüge ſei wie ineund en e die Vorz iner klangvollen gut dur eten Tenorſtimme Dr ans Joachim R beſte von
e den a vata 3 erſt k z von eweichen warm erten riton zu empfangen mehrmals
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Jn ber ſächſiſchen Volksrammer in der ern der
tat der Sicherheitspolizei beraten wurde ſprach man

mit aller Schärfe für die Beibehaltung einer Reichs
wehr von mindeſtens 200 000 Mann ſowie Beibehaltung

n inwohner und Sicherheitswehr in der jeigen Form
au

Ausland
Kne deutſche Studienkommiſſion nach Sowjet Rußland

Berlin 2 Juli Die Berliner Gewerkſchafts
kommiſſion hat beſchloſſen eine aus drei Mitgliedern
beſtehende Studienkommiſſion nach nie e zu ent

en um Gewißheit über die ruſſiſchen Zuſtände zu er
alten

Hroßer Sieg der türkiſchen Nationaliſten über die Griechen
London 2 Juli Daily Expreß berichtet aus Kon

ſtantinopel vom 30 Der Sultan erhielt von Bruſſa die
Nachricht von einem Siege der Nationaliſten die
Berghama eingenommen hätten Die Griechen
hätten mehrere Tauſend Mann verloren Die Nachricht iſt
noch nicht beſtätigt

Halle und Umgebung
Halle den 3 Juli 1920

die ſtäötiſchen Beamten für Oberbürgermeiſter Kive
z der am 1 Juli ſtattgefundenen Mitgliederverſammlung

des Verband der Kommunalbeamten und Kommunalangeſtellten
Preußens E Ortsgruppe Halle wurden die durch die
Umwandlung in eine Gewerkſchaft bedingten neuen Satzungen
beraten und angenommen

Lebhafte Erregung löſte die Tatſache aus daß die Beſol
dungsordnung für die ſtädtiſchen Beamten und Angeſtellten im
Gegenſatz zu vielen anderen Städten noch nicht zum Abſchluß
gekommen iſt Das von Herrn Oberbürgermſtr Dr Rive eingereichte
Rücktrittsgeſuch gab der Verſammlung Anlaß nachſtehende Re
ſolution an die Stadtverordnetenverſammlung zu richten

Die in der Ortsgr Halle des Verbandes der Kommunalbeamten
und Angeſtellten Preußens organiſierte Beamtenſchaft würde
den Rücktritt des Herrn Oberbürgermſtrs aus kommunalwirtſchaft
lichen Gründen außerordentlich bedauern Sie ſpricht die be
timmte Erwartung aus daß die Stadtverordnetenverſammlung
Mittel und Wege finden wird den Herrn Oberbürgermeiſter im
Amte zu erhalten

Selft unſrem altehrwürdigen Stadtfingechor Am Dienstag
den 6 Juli nachm 7 Uhr gibt er in der Marktkirche wieder
eine muſikaliſche Veſper Der ſeit Luthers Zeit in Halle be
ſtehende Chor mit glänzenden Stimmaterial kämpft
unter ſeinem verdienſtvollen weit über Halle hinaus als Kom
voniſt Chordirigent und Pianiſt bekannten Direktor Karl Kla
nert einen verzweifelten Kampf um ſeine bedrohte Exiſtenz
Grade die letzten Monate haben ſeine Lebensdauer aufs äußerſte
gefährdet ſodaß es f r Hilfe bedarf um die alte liebe Er
ſcheinung auf den Straßen Halles vor dem Verſchwinden zu
retten Stürmiſch wäre es zu begrüßen wenn der Hallenſer
ebenſo wie der Leipziger mit ſeinem Thomanerchor auch ſeinem
Stadtſingechor zu Ehren verhelfen wollte Zum mindeſten da
durch daß die Veſpern beſſer beſucht werden wie bisher Karten
bei Hothan am Konzerttage an der Kirchtür

Verein heimattreuer deutſcher Oſtmärker Die nächſte Mo
natsverſammlung findet am Montag abends 8 Uhr im Schult
heiß Poſtſtr 5 I ſtatt

Die Mitglieder des Verbandes Halleſcher Kaſſenärzte nehmen
bei der allgemeinen Ortskrankenkaſſe am Montag den 5 Juli
ihre kaſſenärztliche Tätigkeit wieder auf

Lebensmittel Kalenöer
Rährmittelverteilung in der Woche vom 5 bis 10 Juli Ge

mäß Bundesratsverordnung vom 25 Sept 4 Nov 1915 wird
auf Warenkundenliſte an jede eingetragene Perſon abgegeben

Pfund Haferflocken zum Preiſe von 2,20 Mk für das Pfund
und Pfund gepackte Suppen Nährſuppe das Pfund zu
0,96 Mk oder Heilbronnerſuppe das Pfund zu 1,02 Mk gegen
Abtrennung der Marke 534 des Warenbezugsſcheines Nr 30

Städtiſcher Verkauf von Käſe in der Talamtſchule am Mon
tag den 5 Juli Zusgelaſſen zum Einkauf werden die Jnhaber
der Lebensmittelſcheine mit den Nummern 58 001 bis 61 500 vor
mittags von 8 bis 12 und die Jnhaber der Nummern 61 501 bis
65 000 nachmittags von 2 bis 6 Uhr Es können an jede Perſon
eines Haushaltes 70 Gramm zum Preiſe von 60 Pfg abgegeben
werden Der Lebensmittelſchein iſt vorzulegen Abgezähltes Geld
iſt bereit zu halten

Ackerbohnen Es wird darauf hingewieſen daß Ackerbohnen
in den Kleinhandelsgeſchäften bis auf Widerruf freihändig zum
Verkauf gelangen können Diejenigen Kleinhändler die mit ihren
Vorräten geräumt haben können ſich einen Bezugsſchein im
Stadternährungsamt Marktplatz 22 I Obergeſchoß 2 Saal
links in den Vormittagsſtunden von 8 bis 12 Uhr ausſtellen
laſſen

Städtifcher Verkauf von kond Milch Trockenei und Reis in
der Talamtſchule am Montag den 5 Juli Zugelaſſen zum Ein
kauf werden die Jnhaber der Lebensmittelſcheine mit den Num
mern 1 bis 5000 vormittags von 8 bis 12 und die Jnhaber der
Nummern 5001 bis 9000 nachmittags von 2 bis 6 Uhr Gegen
Vorlage des Lebensmittelſcheines können an jede Perſon eines
Haushaltes eine Büchſe kond Milch zum r von 4,00 Mk

50 Gramm Trockenei zum Preiſe von 4,00 Mk und 5 Pfund
Reis zum Preiſe von 3,00 Mk für das halbe Pfund abgegeben
werden Haushalte mit gelb umrändertem Lebensmittelſchein
erhalten das Pfund Reis zum Preiſe von 2,50 Mk für das
halbe Pfund Abgezähltes Geld iſt bereit zu halten

Die Ausgabe der Zuckermarken für den Monat Juli findet
in der Woche vom 5 bis 19 Juli zugleich mit der Ausgabe der
Brotmarken in den ſtädtiſchen Markenausgabeſtellen ſtatt Die
Zuckermarken ſind bei Empfang nachzuzählen und in der be
treffenden Woche abzuholen Eine Nachlieferung der in der
vorgnannten Zeit nicht entnommenen Marken kann nicht ſtatt
inden Es wird darauf hingewieſen daß die Zuckermarken mit
em Gemeindeſtempel verſehen ſind Die ehren iſt

für den Monat Juli auf 500 Gramm feſtgeſetzt i der Be
lieferung der Lebensmittelkarten für Binnenſchiffer mit Zucker
iſt zu beachten daß die halbe Wochenmenge ab 1 Juli auf
30 Gramm feſtgeſetzt worden iſt

Die Jnhaber von Bäckereien und Konditoreien ſowie Süßig
keitsgewerbetreibenden werden hierdurch aufgefordert die für
den Monat Juli gültigen Zuckermarken und zwar die Geſchäfts
inhaber mit den Anfangsbuchſtaben A bis J am Montag den
5 Juli diejenigen mit den Anfangsbuchſtaben K bis R am Mitt
woch den 7 Juli und diejenigen mit den Anfangsbuchſtaben 8
bis Z am Donnerstag den 8 Juli vormittags von s bis 12
Uhr im Stadternährungsamt Marktplatz 22 III r
Zimmer Nr 41 in Empfang zu nehmen Es wird darauf hin
gewieſen daß die Zugermarten den Vermerk Betriebsmarke
und Nicht übertragbar tragen und auf der Rildſeite mit dem

anſtaltete geſtern und heute hier eine Tagung v ie Ver
eibe

Gemeindeſtemvel verſehen ſind Am Dienstag den 6 Juli
indet die Ausgabe der Zuckermarken nicht ſtatt Ein Ausweis
ſt mitzubringen Die Ausgabe der Zuckermarken und Bezugs

ſcheine für Saccharin für Gaſtwirtſchaften erfolgt ſpäter
Halle den 3 Juli Der Magiſtrat

Sport der Saale Zeitung
Rennen zu Neuß

Weißenburg Rennen 16 000 Mk 1200 Meter 1 Margrit
Schläfke 2 Remlin Derſchug 3 Widerſtand Brown Tot

78 10 PI 21 33 15 10 Ferner liefen Leutnant Geißler Ochrida
Toiſon Sebes

Hans Meer Jagdrennen 16 000 Mk 3000 Meter 1 Wild
katze 2 Metz Stoffel 3 Fliegender Aar Seibert Tot
27 10 Pl 13 14 10 Ferner liefen Atlas

Preis von Düren 20 000 Mk 1600 Meter 1 Hasdrubal
2 Eigenlob 3 Ballon Tot 167 10 Pl 31 30 10 Ferner lie
fen Jſis Hexenmeiſter Eichsfeld

Heſſentor Ausgleich Jagdrennen 17000 Mk 3200 Meter
1 Oerſtes Brown 2 Harpune Gaedicke 2 liefen

Noveſium Jagdrennen 24 000 Mk 3600 Meter 1 Nelſon
Tarras 2 Coral Wave Seibert 3 Appolinaris Taranſcheftsky Tot 20 10 Pl 15 21 10 Ferner liefen Kommando

Obertor Ausgleich 20 000 Mk 2000 Meter 1 Maas
Blume 2 Herfenier Schläfke 3 Raubſchütz Braun Tot

33 10 Pl 15 14 14 10 Ferner liefen Wolfram Caliari Kofel
Caſſierer Ritter

Reuſchenberg Jagdrennen 17000 Mk 4000 Meter 1 Tri
r pfon 2 Curier Klepper 3 Wag es Theilemann
ot 14 10

Wurmſtich Halle gewinnt den Herausforderungskampf
Den Herausforderungskampf des Dauerfahrers Wurmſtich

jun Halle gegen den Magdeburger Dauerfahrer Erſtling auf der
Rennbahn in Weißenfels gewann Wurmſtich im Geſamtergebnis
an drei Läufen je 10 Kilometer mit 550 Meter Vorſprung

Der Stand der Meiſterſchaftsſpiele der deutſchen Fußball
verbände wird jetzt nach Schluß der Saiſon nach den amtlichen
Mitteilungen der Verbände wie folgt bekanntgegeben Nord
deutſchland 1 Arminia Hannover 2 Boruſſia Hamburg
Weſtdeutſchland Raſenſport Verein München Gladbach
2 Kölner Ballſpiel Club Süddeutſchland 1 ErſterFußball Club Nürnberg 2 Pfalz Ludwigshafen Mittel
deutſchland 1 Verein für Bewegungsſpiele Leipzig 2
Wacker Halle Brandenburg 1 Union Oberſchöneweide Südoſtdeutſchland 1 Sportfreunde Bres
lau 2 Viktoria Forſt Oſtdeutſchland 1 Titania Stet
tin 2 Pruſſia Samland Königsberg

Die deutſchen Kanumeiſterſchaften werden jetzt für den 1 und
2 Auguſt auf der AußenAlſter in Hamburg ausgeſchrieben
Zum Austrag kommen die Meiſterſchaften im Einer und Doppel
kanadier und im Einer und Doppelkajak Amrahmt werden die
Meiſterſchaftswettbewerbe von 21 weiteren Konkurrenzen für
Damen und Herren

Provinzial Nachrichten
w Nachterſtedt 30 Juni Straßenräuber Seit

kürzeſter Friſt r es das dritte Mal daß Straßenräuber Fahr
zeuge die von der hieſigen Grube Kohlen abfahren überfallen
und berauben Gegen 3 Uhr morgens waren unbemerkt zwei
junge Räuber auf den Wagen eines Halberſtädter Geſchirrführers
geſprungen und forderten unter Bedrohung mit einem Revolver
dieſen auf in den Wagen zu kommen Sie legten ihm einen
Zettel vor auf dem mit roter Tinte geſchrieben war daß jeder
der dem Jnhaber dieſes von der Roten Armee ſtammenden Zet
tels Widerſtand leiſtet ſtandrechtlich erſchoſſen werden könnte
Dem Kutſcher dem man die Augen verbunden hatte nahm man
die Geldbörſe ab und gab Anweiſung das Fuhrwerk in das Lager
der Roten Armee zu ſchaffen Kurz vor Gatersleben ſprangen die
Beiden plötzlich ab und verſchwanden im Getreide

X Magdeburg 30 Juni Der Neue Preußiſche
Lehrerverein hielt an 28 Juni in der Reichshalle ſeine
außerordentliche Vertreterverſaſümlung ab in der man ſich ein
gehend mit den Wünſchen und Forderungen der Land und Klein
ſtadtlehrer für die weitere Ausgeſtaltung des jetzt veröffentlichten
Lehrerbeſoldungsgeſetzes beſchäftigte Die Vertreterverſammlung
erhob einmütig Proteſt gegen die drohende Zurückſetzung der
Lehrer an einklaſſigen und weniggegliederten Schulen und appel
liert an die politiſchen Parteien ſich der ſchon ſeit jeher zurück
geſetzten Landſchule warm anzunehmen und bittet jede Hinten
anſetzung derſelben im Jntereſſe der Landbevölkerung mit allen
Kräften verhindern zu wollen Jnsbeſondere verlangt die Ver
treterver ſammlung des Neuen Preußiſchen Lehrer Vereins bei
Einführung der Landesſchulklaſſe daß die von den Gemeinden
aufzubringenden Mittel nach dem Maßſtabe ihrer Steuerkraft in
die Landesſchulklaſſe abgeführt werden da nur auf dieſem Wege
eine geſunde Grundlage für die Hebung der geſamten Volksſchule
geſchaffen werdenkönnte

O Eiſenach 28 Juni Ta gung der Betriebs
krankenkaſſen Der Verband zur r der Jn
tereſſen der deutſchen Betriebskrankenkaſſen Sitz Eſſen ver

r erklärte ſich für die n haltunger Betriebskrankenkaſſen bei der in Ausſicht genommenen
Reform der Reichsverſicherung Jn Hinſicht auf den Streit
mit den Aerzten wurde feſtgeſtellt daß die Betriebskranken
ter bereit ſeien die Vergütungen erheblich zu erhöhen
daß die Kaſſen jedoch in Wahrung ihrer i
und ihrer Selbſtverwaltung die allgemeine Einfüh
rung der frgteg Arztwahl nicht zugeſtehen
können Prof Dr Sieveking Hamburg zeigte in eingehen
dem Vortrage daß die Krankenkaſſen in umfaſſender Fu
bei der allgemeinen Volksgeſundsheitspflege über den Rah
men ihrer bisherigen Leiſtungen hinaus mitwirken können
aateaernaaao aaAſoaecyowouewewooooesshandel Gewerbe und verkehr

Abſchluß des deutſch amerikaniſchen Schiffahrtsabkommens
Generaldirektor Dr Cuno und Direktor Huldermann ſind von
New Vork nach Hamburg zurückgekehrt wo ſie das Abkommen
mit der American Ship and Commerce Compagnie in der die
Harrimangruppe den kontrollierenden Einfluß beſitzt zum Ab
ſchluß gebracht haben Dieſes Abkommen ſieht wie die Verwal
tung der Hamburg Amerika Linie in Ergnänzung der bisherigen
Nachrichten mitteilt die Schaffung einer Jntere Wegen
vor zur gemeinſchaftlichen Wiederaufnahme des Dienſtes au
rüheren Linien der Hamburg Amerika Linie durch die beiden
ertragsparteien nach Maßgabe des von jeder Partei eingeſtellten

Schiffsraumes bis zu 50 Prozent Das Abkommen das auf derBaſis völliger Gleichberechtigung aufgebaut iſt wahrt im vollen
Umfange die Selbſtändigkeit der Kontrahenten ſo daß die eulße

t nach den Beſtimmungen des Vertrages ihre Schiffe
unter deutſcher Flagge fahren laſſen kann

Gewerkſchaft Buttlar zu Buttlar im Rhöngebirge Jn der
in Magdeburg abgehaltenen Gewerkenverſammlung führte der
Vorſitzende des Grubenvorſtandes Kaufmann Gerhard Korte
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Magdeburg in Ergänzung des Geſchäftsberichtes aus daß da auch
für die nächſte Zeit noch nicht mit genügender Kohlenlieferung zu
rechnen ſein wird die Abteufarbeiten weiter ruhen müßten und
man ſich vorläufig auf die Jnſtandhaltung der Anlagen beſchrän
ken müſſe Der Geldbedarf der Gewerkſchaft insbeſondere für
Zinſen und Verwaltungskoſten ſoll zunächſt durch Realiſierung
der Beſtände an Kriegsanleihen und Schatzanweiſungen gedeckt
werden ſodaß mit einer Einziehung von Teilbeträgen der bewil
ligten 3 Mill Mk Zubuße von der 126 Mill Mk noch nicht ein
gefordert ſind vorläufig noch nicht zu rechnen iſt

Süddeutſche Handelsvereinigung G in Konſtanz Die Ge
ſellſchaft welche mit einem Kapital von 300 000 Mk im vorigen
Jahre gegründet wurde und dieſes bald auf 10 Mill Mk erhöht
hatte erzielte im erſten Geſchäftsijahr einen Reingewinn von
627 974 Mk und verteilt 8 Prozent Dividende Neugewählt in
den Aufſichtsrat wurden Direktor Jäger vom Rhein Schiffahrte
konzern in Mannheim und Direktor Holdermann von der Ham
burg Amerika Linie die in erheblichem Maße an der Geſellſchaft
Jntereſſe genommen hat

Werkzeugmaſchinen Fabrik vormals W von Pittler G
Waren bei Leipzig Die außerordentliche Generalverſammlung
genehmigte die Erhöhung des Grundkapitals um 3,3 auf 6,6 Mill
Mark Die neuen Aktien die für 1920 dividendenberechtigt ſind
werden der Commerz und Diskonto Bank Berlin zum Kurſe von
120 Prozent mit der Verpflichtung überlaſſen ſie den alten Aktio
nären zum Kurſe von 127 Prozent jm Verhältnis von 1 1 anzu
bieten Die Kapitalserhöhung wird mit den ſteigenden Erzeu
gungskoſten begründet Der Geſchäftsgang iſt gegenwärtig flau
Es werden die noch vorliegenden Aufträge auf gearbeitet Ueber
die Ausſichten konnten keine Angaben gemacht werden

Letzte Depeſchen
Telegraphiſcher Spezialdienft der Saale Zeitung

Koch keine Einigung in Brüſſel
Brüſſel 3 Juli Eigene Drahtnachricht Die

Vorver handlungen der Alliierten für die
Konferenz von Spa haben am Freitag eine Einigung
noch nicht er bracht Jtalien beſtand auf ſeiner
Donnerstag im Hotel Aſtvriag begründeten Forderung
von 20 Prozent der deutſchen Entſchädigung England
bot einen viel geringeren Anteil und erinnerte an die
drei Milliarden die Deſterreich an Jtalien in Natnral
erzeugniſſen abgegeben habe und die von rechtswegen in
die gemeinſame Kaſſe hätten fließen müſſen Rumänien
ſeinerſeits verlangt Entſchädigungen für feine während
des Krieges erlittenen Schäden und darüber hinaus auch
für die Zeit vom März bis November 1918 in der es
ſchon im Friedenszuſtande mit Deutſchland ſich befand
Dieſe letztere Forderung verſchärfte die Diskuſſion ebenſo
wie das Begehren auf Entſchädigung für die zu Beginn
des Krieges von den Alliierten zerſtörten Petroleum
quellen wofür Rumänien formelle Verſprechungen in
London und Paris gemacht worden ſeien Angeſichts
dieſer 7 Schwierigkeiten iſt es wahrſcheinlich daß
in Brüſſel und Spa mehr der Geſamtbetrag der Ent
ſchädigung als ihre Verteilung behandelt werden wird
Auch die Freitagnachmittagsſitzung die zwiſchen Mil
lerand Lloyd und dem belgiſchen Miniſterpräſidenten im letzten Angenblick beſchloſſen wurde
hatte die Frage der deutſchen Entſchädigung zum Gegen
ſtand Jn maßgebenden Kreiſen nimmt man an daß die
Regierungshäupter Frankreichs und Englands dem
belgiſchen Miniſterpräſidenten in dieſer Frage ein
Kompromi ß vorſchlagen werden das wenn es an
genommen wird es ermöglichen würde die Verſtändi
z unter ſämtlichen Alliierten zu verwirklichen Nach

ieſem Kompromiß hätte Italien ſeine Forderungenheravsuſeßen doch würden ihm zum Ausgleich auf
anderer Seite finanzielle und wirtſchaftliche Erleichte
rungen gewährt werden

Paris 3 Juli Eigene Drahtnachricht Eine
zweite Sitzung der Alliiertenvertreter in Brüſſel fand
am Freitag abend gegen 5 Uhr ſtatt Miniſter Berto
lin i über das Ergebnis der Sitzung im Hotel Aſtoria
befragt erklärte dem r zufolge Wir ſind in der
Frage der Verteilung der dentſchen Entſchädigung nicht
ſehr weit gekommen weil wir die einem jeden Staate
verurſachten Schäden zu ſchätzen hatten So kamen wir
dazu den Anteil des einen oder anderen Staates an der
Entſchädigung die Bulgarien zu leiſten hat ſowie den
Anteil feſtzuſetzen den die befreiten öſterreichiſchen Ge
biete zu dieſer Entſchädigung beizutragen haben Wir
müſſen außerdem prüfen welcher Anuteil einem jeden
Lande an den von Deutſchland zu leiſtenden Entſchädi

e zukommen ſoll und welches die Beträge für die
iedergutmachnng ſind auf die wir Anſpruch haben

Weiter wird zu prüfen ſein in welcher Form ſie zur
Auszahlung gelangen ſollen

Jtalſen und dDeutſchlandö

Berlin 3 Jnli Eigene Drahtnachricht Einführendes Mitglied der italieniſchen Volkspartei das
zur Ausſprache und Fühlungnahme mit den ähnlich ge
richteten Parteien der europäiſchen Staaten auf einer
Rundreiſe begriffen iſt und wertvolle Beziehungen zu
den in Frage kommenden Gruppen Hollands Belgiens
und Frankreichs angeknüpft hat weilt zurzeit in Berlin
und hatte hier Unterredungen mit re politiſchen
und parlamentariſchen ten Unter anderem
wurde er vom Reichskanzler emtpſa ger der der Hoff
nung Ausdruck gab daß die Grundſätze der italieniſchen
Volkspartei und die wohlverſtandenen Jntereſſen des
italieniſchen Volkes bereits in Spa in der Verfolgung
einer Politik zur Geltung kommen würden die dem
deutſchen Volke den Wiederaufbau ſeiner Kräfte und die
rendige Mitarbeit an den r Aufgabenuropas ermögliche Der italieniſche Abgeordnete de

tonte in dieſem Zuſammenhange daß ſeine Partei vomTage ihrer Gründung an eine Reviſion des Verſailler
Vertrages im Sinne der Gerechtigkeit und eines dau
ernden Friedens programmatiſch verlangt habe

Schiffsverkehr auf der Saale
Mitgeteilt von der Rhederei der SagleSchiffer Akt Geſ Halle a S

Angekommen am 2 Juli 1920
Schlepper Nr 1967 Sr H Weber mit Schafwolle von HamburgEilfrachtdampfer Niemberg mit ut von Hamburg und W a

Waſſerſtand
Waſſerſtand der Schleuſebei Trotha am 2 T 46 am 3 T 150 m

Ausführung aller dent

6189h an Bazohelis



e Auf zum

PFurteſt
Mit dem 20 Mai ds Js iſt das neue Lichtſpiel

geſetz in Kraft getreten Auf Grund desſelben dürſen
Jugendliqhe nur für ſolche Vorſtellungen zugelaſſen

welche ausſchließlich für Jugendliche beſtimmtind Wir proteſtieren nicht gegen das Licht
ſpielgeſetz im allgemeinen ſondern wir
unſre Freunde und Gönner auf

gegen das öchutzalter von
18 Fahren zu proteſtieren

und ſich in

8

die Proteſtliſten einzuzeichnen
welche in

Allen Lichtſpieltheutern

des Nulſden Reihes

t Weil das Lichtſpiel nicht die Schuld an der Ver
M wahrloſung der Jugendlichen trägt iſt uns der Grund
J auch nicht erſichtlich weshalb das Schutzalter auf 18

üche von 15 bis 18 Jahren als Erwachſene gelten
wollen

I ſetzgebung der Schutz der Jugendlichen auf eine ſo

J bis zum Alter von 18
J Jahren wo mancher

Jahre feſtgeſetzt wurde Es iſt bekannt daß Jugend

Nirgendwo iſt aber in der geſamten Ge

lange Dauer von Jahren erſtreckt wie hier nirgendwo

Und die Gewerbeordnung unterwirft auch nur die
J Jugendlichen bis zu 14 bezw höchſtens 16 Jahre

R ihrem Schutze

Jm weiteren ſind ungeheure Rechte von äußerſt
J ſchwer wiegender Bedeutung den Jugendlichen ſchon
I vom 14 Jahre an zugeſprochen Mit 14 Jahren kann

I gehören will
ein Jugendlicher entſcheiden welcher Religion er an

übertreten mit 16 Jahren iſt er eidesfähig mit 16
J Jahren Kann er ein Teſtament errichten mit mit 16
J Jahren wenn weiblichen Geſchlechts kann es heiraten

Gerade dieſes letztere würde zu einem unhaltbaren
Zuſtand führen eine 16 bis 17 jährige verheiratete

J Jugendliche die oft bereits Mutter iſt wäre vom Be
E ſuch der Lichtſpiele ausgeſchloſſen und nur ihr älterer

Ehegatte dürfte dieſelben beſuchen

Kein Gertngerer als Herr Profeſſor Dr Brun
ner Referent im Reichswohlfahrts Miniſterium und
Zenſurbeirat beim Polizeipräſidium Berlin derſelbe
der als eigentlicher Vater des ominöſen Ge

ſetzes anzuſprechen iſt ſowie Geheimrat Dr
J Blaukenburg Vertreter des Kultusm niſters und
J Provinzialſchulrat der Provinz Sachſen ſowie
Miniſterialdirektor Jahnke find die Opfer

des neuen Reichs Lichtfpielgeſetzrs
Den beiden

noch nicht 18 Fahre alten Söhnen
à der beiden letzteren wurde der Zutritt oon den verant

wortlichen Leitern der Kammerlichtſpiele in Verlin
W Herren Direktor Hammerſtein und Dr Pauli verwehrt

Darüber gerieten Herr Geheimrat Dr Blankenburg
und M niſterialdireßtor Jahnke in

I Der gerade hinzukommende Prof
roße Erregung
or Dr BrunnerJ veranlaßte aber daß beide Herren ihre Söhne

wörtlich die Heraufſetzung des Alters der Ju

mit zu den Vorführungen heinein
nehmen durften

M ſchaft erſtattet

Der Tatbeſiand iſt gegeben

WVir fordern gleiches Recht für
J alle Her haben hochgeſtellte Per
ſönlichkeiten immer noch mehr Recht

Ja ſogar Herr Profeſſor Brunner bezeichnet jetzt

jgendlichen auf 18 Jahre als Unſinn
J Darum heraus zum Proteſt

Kommt alle Jhr Freunde und Gönner gebtuns Eure Unterſchrift und beweiſt daß Jhr
nicht gegen ung ſondern mit uns ſeid wenn es
gilt Such Eure Unterhaltuungsſtätte zu erhalten

Dieſer Proteſt gilt zu gleicher Zeit gegen die un
geheure Bedrückung durch die faſt in allen Orten

einſetzende Bewegung zur Erhöhung der Eintritts J
kartenſteuer

Bürger Geſchäftsleute

Handwerker Arbeiter
Alle die Jhr nach des Tages Laſt und Mühen

in dieſer troſtloſen erbärmlichen Zeit eine Stunde der
Erholung und Unterhaltun zur Ablenkung Eurer
trüben Gedanken ſucht Eu tut und will man Euer

J bißchen Vergnügen derartig durch hohe Eintrittskarten
daß die Eriſtenzfähigkeit ſämtlicherſteuer verteuern

Lichtſpiel Betriebe ohne Zweifel in Frage geſtellt wird
und 100 000 Arbeitsloſe aus unſrer Branche Arbeits

J loſenunterſtützung beziehen müſſen

Reichsverhand

deutſcher Lichtſpiel Theuter

Beſte E t Verlin
Atsgruppe Halle a 6

fordern

S Fugendliche anJ rlähet Und vielleicht auch noch zum

Lebensunterhalte der Familie nicht
unweſentlich beiträgt

kann aus der Kirche austreten mit
16 Jahren kann er in einen anderen Staatsverband

leiprigerstr 86 e

Sonne gen 4 jun 20
nachmittags 3 Uhr
Volksvorstellung

Tartüff
Abds 6 Ende n 11 Uhr
Die Meistersinger
von Nürnberg

Nero Der
I Monumental Film aus der film 6

Zeit des Verfalls des römi wart
schen Kaiserreiches Un
nach ahmliche Pracht
Entfaltung in den ein
zelnen Bildern Der grosse
klassische Film mit üb er
6000 Mitwirkenden in
acht glanzvoll inszenier
ten Akten mit riesenhaften

Dekorationen

Meeresg
srzenen

Carl

persön
S Heiland

t Renn

Nach geschichtlich Ueber
lieferungen bearbeitet von

Dr L Marchese
Vorführung 00 10 20

Beginn 4 Uhr

Programm

Da eiudame fach

grösste

durch
regenden Szenen auf dem

Heiland mit
der schlauchlosen Dröger
Tiefsee Tauch Apparate

auf genommen

In den Hauptrollen
Harry Liedtke Loo Holl
Vorführung 10 20 30 s

Die neuesten
Wochenberichte

Wochentags bis 5 Uhr kleine Preise bel vollem

Montoag den S Juli 20
Ank 7 Ende 10 UhrP Beftelstudent

Fhalit halig Thegter

Gaſtſpiel des
Stadttheater Perſonals
Sonntag den 4 Juli 1920

abends 7 Uhr
Der Raub der

Sabinerinnen
g u

Angebot

Speisezimme
Herrenzimmer
Damen zimmer

Sohlafzimmoe
Küchen

rösste Auswahl
in einfacher bis ganz

o Aus ührung
Möbelfabrikn Hart Mat

Ainn Rich
ren Inanea s Alt Markt 2

m r m

Sensations
Akte der Gegen

seine auf
runde Die Tauch
wurden von Heinz

Hilfe

lich unter Wasser
Heinz Carl

steuert sein 100 PS
boot Fusodan

Begänn 4 Uhr

Ulrichstraße t

Erstaufführung

Hierzu

Hilde Wolter
S Die Sensation der mod Spielfilme

ßüher der beidenschaft
Die Geschichte einer Liebe in 5 Akten

Vorführung 50 50 00

Karlehen das verliebte Schneiderlein

v Lager u nach Angaben
fertigt in eign Werkstätten

Wie immer
kaufen Sie am vorteil
hafteſten Hemdentuche

Barchente Bettzeug
Jnlette Kleider und
Schürzenſtoffe bei

S Biletzk
Halle a S

Leipziger Str 103
Für Hauſierer u Wieder

fernruf n

Ap oſſo neater

ziomwer

Geschäftsbücher

Zoebisch ger e

verkäufer extra Rabatt

Cinrahmen von Bildern
aller Art uud Preislage

K Liebrenz
gr Sandberg 12

Reisegepäch
Versicherungen
in unübertroffener

ormi

Anzeige wurde bei
der Staates anwalt

Einlass 3 Uhr Beginn 4 Uhr

Sm behts bunte Bühne

kin neuer Spielvlan Ein neuer Ertolg

Erstklassige Rünstler und Rünstlerinnen
Sonntag vormittag von 11 l Uhr

großes Sensations Künstler Matinee

der Intern Artisten Loge und des J A V
Sicher wie Golcddh

Wochentags auf allen Plätzen bis 5 Uhr nachmittags
S Kleine Preise bei vollem ProgrammLetzte Vorstellung 15 vpr

Gewöhnlicher Diebstahl
u Abhandenkommen

ein geschlossen

Vermittelt
Martin Bock

Tel 6797 Dorotheenstr 11
ſPolicen sofort erhältlich

Den verehrten Einwohnern von Zöberitz und
Umgegend zur Nachricht daß ich am l Juli
J den Gaſthof

Grüne Tunne Zöberitz
käuflich übernommen habe Jch bitte das Wohl
wollen meines Vorgängers auch auf mich übertragen
zu wollen

Sonntag den 4 Juli
von nachmittags 4 Uhr an

Eröffnungsball
wozu frenndlichſt einladet

Bez Halle a S
Morgen Sonntav den 4 Juli2 grosse Kurkonzerte

Frühkonzert beginnt 10 Uhr
Nachm Konzert 3 9Ab 4 Uhr Reunion im Rursaal

Besichtigung des Brunnenhauses
Eintriftspreise

Früh Erwachsene 0 50 Mk
Kinder 0 30Nachm Erwachsene 00
Kinder 0 60

Omnibus ab Bahnhaf Dölauer Heide

ma
Faalschlossbrauere Diengtag den 6 Nu

von nachmittags 3 Uhr an

Johannesfest
zum Besten lungenkranker Kriegerwaisen

Mitwirkende
Alfr ech Kase Kammersänger

rauBiene Schneider an
Philharmonisches Orchester Leitung

Kapellmstr
Männergesangverein Habe 1911 Georg Bohne

Kinderfest mit allerlei Belustigungen
M Karten bei H Hofhan Näheres d Plakate

n

Kuhau ba Hen II
Karl Hense und Frau

S AMarktkirche Dienstag den 6 JulI 8 Uhr

I Musikalische Vesper
Bach Feler

des verstärkten Stadtsingechors
Mitw Anna e Hoffmann Gesang
Oskar Rebling Orgeh Leit Rarl Klanert
Eintrittsprogramme zu 3 2 1 Mk bei H Hothan

I und an der Kirchtür

in

Halle Saale
am Hettſtedter

Bahnhof
nachmittags

sonntag 11 Juli i e un

zHerren I pthen Bee
77000 Mk Geldpreiſe und 3 Ehrenpreiſe
De Alles Nähere ſiehe Plakate

o des Cölner QMeiro ihretero

Direktion Curt Bruck Leiter Eugen Monſon
Orcheſterleitung Dr Hans Kaſſebaum

GrigriOperette arig von Paul Lincke

Als Hauptdarſteller die hier beſtens bekannten
Karl Waterſtradt Herti Janowitz
Joſef Walbrück Alfred HorſtenAntonie Buchardy Georg Hervé

Vorverkauf täglich 1 und 5 7 Sonntags ſtändig

ſaabchlooo Brauere

Sonntag den 4 Julf
von nachm 3 bis abös 10 Uhr

II Doppebbomerte

ausgeführt von den Kapellen des II Bat Reichs
wehr Regiments Nr 32 und der Sicherheitspolizei

I Gruppe Halle
Die Herren MuſikdirektorLeitung

Kott u Obermnſikmeiſter Büchner
Eintritt 50 Kinder 80 Pf

F Winkler
Städfisches Soldad Wittenino

Woche vom 4 bis 10 Juli 1920
außer Montag täglich von 7 Uhr früh ab

Früh Konzert
Sonntag Dienstag und Freitag nachmittags Z Uhr

Kur Konzert
Sonntag abends 8 Uhr
Abend Konzert

vom Phil harmoniſchen Orcheſter
Leitung Obermuſikmeiſter Karl Stener

Jeden Freitag findet während des NachmittagsKonzertes
im Saale geſellige Vereinigung mit Tanz nur für

DauerkartenJnhaber ſtatt
Eintrittspreiſe

Zum Frühkonzert Erwachſ 0,75 Kinder 0,50 Mk
Zum Nachm Konzert Erwachſ 1 Kind 0,80 Mk
Zum Abendkonzert Erwachſ 1,25 Kinder t Mk

Mittwoch den 7 Juli abends s Uhr

Brunnenfest
Großes Doppelkonzert

J ausgeführt vom Philharmoniſchen Orcheſter und
von der Kapelle des Reichswehr Landesjäger
e Nr 32 unter der Leitung der Oberußameiſter Rarl Steuer und Willi BüchnerBei gutem Wetter Prachtfeuerwerk ausgef
von d Pyrotechn Kunſtanſtalt G H Pfeiſſer Cröllw

Erintrittspreiſe
Erwachſene 2 Mk Kinder 1,50 Mk

Dauerkarten ungültig

Freitag den 9 Juli abends 7 Uhr
Kammerspiele

J Prolag von W v Goethe geſprochen von Fräukein
Aehterberg hierauf Stella ein Schauſpiel füriebende von W von Goeie

Peerde Rennbahn

Ratswieſe 10 Min Fuß
weg vom Hettſt Bahnhof

Reſtaurant und Terraffe
tägltch geöffnet

Jeden Sonntag Dienstag
und Donnerstag nachm

W KRünstler KonzertVorzügliche Speiſen und Getränke Albert Nlcolaus

z00
Woche vom 4 bis 10 Juli 1920

Sonntag den 4 Juli

Bitliger Sonntag
Vorm 10 Uhr Führung durch den Zoolog Garten

Treffpunkt am Raubtierhauſe
Nachmittags 3i Uhr und abends 71 Uhr

Konzert
vom Seifert OrcheſterLeitung Muſikdirektor Richard Seifert

Eintrittspreiſe den Tag über für
Erwachſene 0,50 Mk nder 0,25 Mk

Am Sonntag den Jnli Wontag den 5 Juli und
Dienstag den 6 Juli

Grosses Volkstfest
Nachmittags 3 Uhr Konzert Karuſſell SchießbudeKaſperle Theater Verkaufsbude Akrobaten uſw

Mittwoch und Sonnabend nachm von 6 Uhr
Konzert in der Waldſchänke

Donnerstag nachm von 6 Uhr u von 7 10 Uhr
Konzert auf dem Konzertplatze

vom Philharmoniſchen Orcheſter
Leitung Obermuſikmeiſter Karl Steuer

Jm Saale TanzKränzchen
Eintrittspreiſe Erwachſ 1 Kinder 50 M

Donnerstag nach 7 Uhr abends
Erwachſene 0,60 Mk Kinder 0,35 Mk

Bei ungünſtigem Wetter finden die Konzerte im
Saale ſtatt

der 9ft Weſthreußen
Am Sonntag den 4 d Mis abends 8 Uhr

re im Ratskeller eine Verſammlungatt zur Begrüßung der hier auf der Durch
reiſe weilenden Abſtimmungsberechtigten

Alle Landsleute werden hierzu herzlichſt
eingeladen

Der Vorſtand

o
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